

この学校だよりや掲載されている行事等の様子は、本校のブログでも御覧いただけます。

令和2年度  
葦崎北東小学校  
学校だより  
No. 6

# たかの子通信

発行日  
令和2年12月1日  
発行責任者  
校長 河西 慶仁

【学校教育目標】  
・進んで学ぶ子ども

心身ともにたくましく、豊かな人間性をもつ子どもの育成  
・豊かな心をもつ子ども ・じょうぶな子ども ・ふるさとを愛する子ども



学校だより「たかの子通信」をお届けします！

両面印刷

## 「心の教育」の授業 特集号

本年度も、豊かな感性、より良い人間関係と道徳的実践力、自己実現を図る能力や態度の育成を目指した「心の教育」の授業実践を行いました。本来であれば、多くの保護者、地域の皆様に参加していただくところですが、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、今年度の「心の教育」は授業参観を行わず、学年ごとに日を変えて講師をお招きし、学習をしました。各学年の学習の様子を御紹介します。

### 1年生 道徳「ともだちのたいせつさについてかんがえよう」

10月29日（木）5校時

講師：大村図書館司書 日向智恵さん

「ともだち」に関する3冊の本の読み聞かせをしていただきました。読み聞かせの間、お話にじっと耳を傾け、自分なりに一生懸命考えている子が多く、とても有意義な時間でした。「ともだちや」のお話の読み聞かせの後は、「ともだちや」と「ほんとうのともだち」の違いについて意見交流をしました。



### 2年生 生活科「いのちのたいせつさ」

10月22日（木）3、4校時

講師：オオムラサキセンター 細田 楓さん

オオムラサキの食べ物や成長の様子、すみかなどの生態などについてお話していただきました。また、クイズコーナーや珍しいカブトムシやクワガタとのふれあい、ヒキガエルやオオムカデの展示など、実際に近くで観察させていただきました。

無駄な命は一つもないこと、自然界の生態系の中で命はつながっていること、小さな昆虫にも生きている意味があり、どの命も大切であるということに気づき、いろいろな感想を発表することができました。



### 3年生 総合的な学習の時間「わたしたちの大切なまち」

10月13日（火）3、4校時

講師：葦崎市教育委員会 文化財担当 関間俊明さん

「わたしの大切なまち」と題して、郷土を愛する気持ちを育てる授業を行いました。映像を交えながら葦崎の素敵なところやその素晴らしさを外に広めるために活動をしている方たちのことなど、総合的な学習の時間での調べる活動につながる内容のお話がたくさんありました。その後、子どもたちは、総合的な学習の時間で自分が詳しく調べていきたいテーマを決めました。インターネットや資料を使って子どもたちなりに調べ、分かったことは新聞という形でまとめています。





#### 4年生 総合的な学習の時間 「福祉について学ぼう」

10月28日(水) 3, 4校時

講師：葦崎手話サークル 峰尾 正さん  
他9名

実際に手話を用いてコミュニケーションを図ったり、難聴者や手話サークルの方々の思いを聞いたりすることにより、コミュニケーションの大切さや、自分がすべきことについて考えを深めることのできる時間となりました。手話サークルの方々が、手話を用いて「ひまわりの約束」の歌を披露してくださいました。歌に合わせた手話、そして、子どもたちの合唱……。感動を覚えるほどの雰囲気食堂に満ち、子どもたちはもちろん、難聴者の方も心を打たれている様子でした。



#### 5年生 道徳「私はひろがる」 10月27日(火) 5, 6校時

講師：富士川町児童センター 久保弘恵さん

自分のことだけを考えるのではなく、幅広い視野をもち、周りの人のことも大切にしようとする心情が育つことを願って計画しました。講師の国内をはじめ、海外での支援活動の体験をもとにした話を聞いたり、映像を見たりする活動を通して、心を広げて考えることのすばらしさを感じたり、目標をもつことの喜びについても考えることができました。よりよく生きる喜びとはどのようなことかを考える授業となりました。

#### 6年生 道徳「夢に向かって ~真面目に 誠実に ひたむきに ていねいに~」

11月24日(火) 5, 6校時 講師：シンガーソングライター 藤原右裕さん



講師の藤原さんは、葦崎市出身でシンガーソングライターとして、音楽関係の会社に勤めながら、「人々に歌でメッセージを届けたい」という自分の夢を追い、活動しています。

講師の経験談や歌を聴き、困難があってもくじけず、夢に向かって自分を向上させることの大切さを考えさせてくれる授業でした。

中学校進学を控える6年生にとって、自分の夢や進路について、希望が持てるような授業となりました。

各学年、充実した授業となりました。来年度は、多くの保護者、地域の皆様が授業参観できるような状況になることを祈念しつつ、「心の教育」の授業を紹介させていただきました。

#### 参考

葦崎北東小学校 心の教育を考える会要項

##### 1 名称

1) 本会の名称は「葦崎市立葦崎北東小学校・心の教育を考える会」とする。

##### 2 目的

1) 本会は、葦崎北東小学校に在学する児童の健全育成並びに安全確保を図ることを目的とする。

2) 本会は、健全育成並びに安全確保についての意見・情報交換を行うとともに学校・家庭・地域教育の推進のために必要なことを行う。

##### 3 構成

1) 教育・福祉・文化・安全・地域活動等様々な立場で幅広く協議を行うため、次の委員で構成する。

2) 教育後援会会長、教育後援会副会長、学校評議員、各地区代表地区長、各地区公民館長、各地区主任児童委員、各地区社会教育委員、各地区育成会長、各地区老人クラブ連合会長、駐在所警察官、学区内保育園園長、葦崎東中学校校長、PTA正副会長、本校職員

3) その他、必要に応じて校長が依頼する委員

##### 4 運営

1) 本会は、原則として年2回開催する。

2) 事務局を葦崎北東小学校内に置く。

##### 5 内容

1) 児童の健全育成・安全確保のために、地域の人々や保護者とともに心の教育を推進していく。

2) 学校教育・家庭教育・地域教育の推進並びに連携と支援の在り方について共通理解を図る。

3) その他

(平成15年制定、平成21年改訂、平成25年改訂、令和元年改訂)